La Charca de Pegalajar "resucita"

El agua vuelve a la fuente de la Reja, seca desde hace alrededor de un año

JUAN RAFAEL HINOJOSA = JAÉN

Los vecinos de Pegalajar se sienten muy satisfochos de recuperar una de sus señas de identidad, la Charca. Desde el colectivo Fuento de la Reja, que lleva el nombre del manantial que surte a este espacio, se pide una solución para que nunca yuelya a secarse.

Las generosas precipitaciones del otoño, con alrededor de cuatrocientos litros, han permitido que, en poca más de una semana, la fuente de la Reja haya conseguido que el agua regrese a la Charca de Pegalajar. La imagen del espacio rebosante de agua no se veía desde hacía meses. El pasado invierno se secó el manantial, y en primavera el líquido ya había desaparecido totalmente del estanque pegalajareño. Desde

Un colectivo vecinal exige una solución definitiva para que el estanque no desaparezca de nuevo

la Asociación Vecinal Fuente de la Reja, su vicepresidente, Diego Polo, muestra la alegría por el regreso del caudal. Sin embargo, destaca que hay incertidumbre y que, si cesan las lluvias, dentro de un tiempo el agua volverá a desaparecer. Por ello exige que todas las



ESPECTÁCULO. Una mujer contempla, junto a dos menores, el aspecto que presenta la Charca de Pegalajar.

DIARIO JAEN Lunes 26 de noviembre de 2012

administraciones se unan para que el flujo sea permanente. Para ello, a juicio de Polo, basta con cumplir todas las medidas del Plan de Ordenación de Extracciones, un documento que data del año 2006.

En su análisis, el dirigente constata que el manantial ha conseguido recuperarse y que parece que la presión sobre él se ha suavizado, de manera que se recupera el derrame. Para Diego Polo, garantizar el agua supondría un revulsivo para la economía de Pegalajar, al posibilitar la puesta en valor de las huertas, unas explotaciones de tipo familiar.

La Charca pegalajareña ha sido origen de fuertes controversias, como la derivada de la pintada que reclamaba que no se dejara morir el singular acuífero. El lugar quedó totalmente seco hace alrededor de una década y el esplendor no regresó hasta 2010, cuando, después de siete años, las abundantes precipitaciones permitieron resurgir a la Charca. Sin embargo, la escasa pluviometría del año hidrológico 2011-2012 dio al traste con las esperanzas de los pegalajareños, que confiaban en que el estanque estuviera lleno de manera permanente. Por otro lado, la Charca es uno de los recursos turísticos más valiosos de los que dispone el municipio de Sierra Mágina. Incluso existen barcas para navegar por el lugar, eso sí, cuando es posible.